

## Lunes 19 de septiembre de 2016

**El Financiero Crudo enviado a refinerías toca nivel mínimo histórico**

De acuerdo con el reporte semanal de Producción y Distribución que publica Pemex Exploración y Producción, en los primeros 11 días de septiembre, del crudo disponible sólo 33 por ciento se envió al Sistema Nacional de Refinación, es decir, un promedio diario de 681 mil barriles diarios, mientras que el 67 por ciento, o un millón 400 mil barriles, se fueron al extranjero, principalmente a Estados Unidos. En años anteriores tradicionalmente esta relación fue más similar a un 50-50 por ciento, incluso al cierre de 2015, por ejemplo, 47 por ciento del crudo se procesó en refinerías nacionales y 53 por ciento se envió al extranjero. Contra agosto de este mismo año, cuando se mandaron 850 mil barriles diarios, el volumen de petróleo crudo enviado a las seis refinerías nacionales cayó 20 por ciento. Así, de procesar más de un millón de barriles diarios de petróleo para producir gasolinas apenas en junio, ahora la cifra es de 681 mil, lo que deja sin usar más del 40 por ciento de la capacidad instalada. P.C. PEMEX, petróleo, crudo, producción Proponen para CDMX semana de 40 horas ZENYAZEN FLORES El proyecto de Constitución Política de la Ciudad de México propone cambios en el ámbito laboral para los trabajadores asalariados como una jornada semanal de 40 horas y dos periodos vacacionales al año, mientras que para los no asalariados como son los trabajadores independientes o incluso ambulantes se plantea la creación de un fondo de pensiones. El documento señala que el Congreso de la Ciudad de México dictará previsiones en materia laboral que, de acuerdo con el Artículo 123 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, no sean de competencia federal, "los derechos laborales establecidos en la Constitución y sus leyes reglamentarias se extenderán en medida de lo posible y razonable". El documento señala que derechos laborales como vacaciones o licencia de maternidad y paternidad se ampliarían en la Constitución de la CDMX respecto de la Ley Federal del Trabajo, mientras que la jornada laboral se reduce. El proyecto propone para los asalariados una jornada máxima semanal de 40 horas "para el disfrute de la vida, el tiempo libre, la recreación, el descanso, la cultura y la educación" y plantea al menos dos días continuos de descanso a la semana y dos periodos de vacaciones al año de 10 días laborables cada uno. También propone una licencia por maternidad de seis meses con goce de sueldo y de paternidad mínima de un mes, para atender a los hijos recién nacidos o al inicio de una adopción, así como un tiempo mayor si tienen un hijo o hija con discapacidad. El proyecto de Constitución de la CDMX también abarca a las personas trabajadoras no asalariadas y proyecta la creación de un fondo de pensiones que se integraría mediante convenios y con las aportaciones de las personas beneficiarias. P.C. CDMX, Ley Federal del Trabajo, jornada laboral, derechos laborales, empleo Reforma Suma ahorro voluntario más de 5,726 mdp

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (19 septiembre 2016).- En el periodo enero-agosto de 2016, el ahorro voluntario en las Administradoras de Fondos de Ahorro de Retiro (Afores) creció 17.7 por ciento respecto al mismo periodo de 2015 y 62.4 por ciento en comparación con el 2014, según el organismo que regula al sector. En un comunicado, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) informó que de enero a agosto de 2016, el ahorro voluntario sumó 5 mil 726.52 millones de pesos. Este monto incluye el ahorro solidario, un beneficio que tienen los burócratas, con el cual por cada peso que ahorran, la dependencia para la que laboran aporta 3.25 pesos. Además, la cantidad incluye el ahorro voluntario patronal, que es el que descuenta el empleador a su trabajador para depositarlo directamente en la Afore. P.C. Afores, ahorro voluntario, pensión, seguridad social Rebasaría deuda 51% del PIB en 2016

Por NEGOCIOS / Staff Monterrey México (19 septiembre 2016).- Si en lo que resta de 2016, el tipo de cambio llegara a mantenerse en el nivel actual, podría haber implicaciones importantes sobre el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la medición más amplia de la deuda, estimó Finamex Casa de Bolsa. La correduría consideró que si el dólar se mantiene en sus niveles actuales, implicaría un ajuste de alrededor de 315 mil millones de pesos, lo que representaría cerca del 0.6 por ciento del PIB. Lo anterior llevaría a que los ajustes no esperados por tipo de cambio eleven el cociente del SHRFSP a PIB por arriba del 51 por ciento. Para facilitar el cálculo de estas cifras se asume que el saldo de la deuda externa se mantiene constante tras el valor a julio y que la deuda externa en su totalidad está en dólares, destacó la firma. P.C. deuda, crecimiento económico Acaba apapacho para los estados

Por Gonzalo Soto Cd. de México México (19 septiembre 2016).- Este año será el último en que los Gobiernos estatales estén consentidos por los recursos de la Federación sin que la bonanza en que estuvieron les permitiera brindar grandes resultados. De acuerdo con el Paquete Económico 2017, las transferencias que reciben de la Federación disminuirán 3.1 por ciento en términos reales. La caída se debe principalmente a que el Gobierno federal reducirá los recursos por convenios en 34.4 por ciento, pese a que las participaciones crecerán 5.3 por ciento y las aportaciones apenas 1.9 por ciento. Todavía este año, al cierre del primer semestre, las entidades federativas recibieron 987 mil 753 millones de pesos, 2.4 por ciento más que en el mismo plazo de 2015, de acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Las participaciones, que son recursos que no están etiquetados y por lo tanto son de uso discrecional para los Gobiernos locales, aumentaron 8.6 por ciento anual al cierre de julio y alcanzaron 415 mil 482 millones de pesos. P.C. SHCP, Paquete Económico, deuda, entidades federativas Amplían plazo para separación de CFE

Por Karina Suárez Cd. de México México (19 septiembre 2016).- La Secretaría de Energía (Sener) amplió el plazo de separación legal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). En el Diario Oficial de la Federación la Sener extendió el plazo hasta el 31 de octubre de 2016 para que la CFE continúe realizando las actividades de transmisión, distribución, suministro básico y comercialización eléctrica de manera vertical. Esto abarca su participación en el Mercado Eléctrico Mayorista. Originalmente los términos de estricta separación legal de la CFE daban seis meses como plazo, con vencimiento a julio pasado, para escindir sus diferentes actividades. También se extendió el plazo hasta el 31 de diciembre de 2016 para que la CFE genere electricidad de manera directa y no a través de cada una de las seis

empresas subsidiarias de generación eléctrica. P.C. CFE, sector energético, electricidad El Economista Inflación se habría acelerado en primera mitad de septiembre REUTERS La inflación interanual de México se habría acelerado hasta la primera quincena de septiembre debido a incrementos en precios de servicios educativos, gasolinas y algunos productos agropecuarios, según un sondeo de Reuters. La mediana de pronósticos de 13 economistas y analistas consultados arrojó una tasa del 2.72% ciento para la inflación quincenal interanual, frente al 2.66% de la quincena anterior.

P.C. INEGI, inflación Los mexicanos elevan sus ahorros para el retiro NOTIMEX Las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) registraron el cuatrimestre con más ahorro voluntario en su historia, al superar los 3,000 millones de pesos, informó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Conсар). Con ello, de enero a agosto de 2016 las aportaciones voluntarias para el retiro mantuvieron una tendencia ascendente, al sumar 5,726.52 millones de pesos, 17.7% más que los ocho primeros meses de 2015, detalla el órgano regulador en un comunicado. Precisa que el ahorro voluntario exclusivamente realizado en ventanilla (excluye el ahorro solidario y ahorro voluntario patronal) también observó una tendencia ascendente en los primeros ocho meses del año, al sumar 2,456.4 millones de pesos, 14.2% más en términos reales que en 2015.

P.C. Afores, ahorro, pensión, seguridad social La deuda china se dispara y hace temer una crisis bancaria AFP El nivel récord alcanzado por la deuda china en el primer trimestre del año es alarmante y podría desatar a medio plazo una crisis bancaria en el gigante asiático, advirtió el Banco de Pagos Internacionales (BIS). La brecha entre el nivel de crédito y el Producto Interior Bruto (PIB), un indicador clave de la deuda, alcanzó un 30.1% en el primer trimestre del año, un nivel récord, muy superior al 10% a partir del cual se considera que el sistema bancario está en peligro, indicó la institución en un informe publicado el domingo. El estudio del BIS analiza la deuda en 41 países, entre ellos Estados Unidos, Grecia y el Reino Unido. China es el país con la deuda más importante. La institución, con sede en Suiza, otorga a China una señal roja, que indica la posibilidad de una crisis en los próximos tres años, y advierte que el rápido aumento del crédito podría "sembrar las semillas" de futuras crisis.

P.C. China, deuda, economía mundial Entrada de autos usados cae a mínimos en el 2016 ROBERTO MORALES Las importaciones mexicanas de automóviles usados registraron su menor proporción en comparación con las ventas locales de autos nuevos en México de enero a julio del 2016, desde que en el 2009 inició un proceso de baja de aranceles de conformidad con el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). En los primeros siete meses del año en curso, México importó 96,004 vehículos usados, lo que representó 11.2% de los 853,620 autos nuevos comercializados en el mercado doméstico.

P.C. industria automotriz, autos usados, importaciones, TLCAN La Jornada Rebase el dólar la barrera de los \$20 en bancos Israel Rodríguez | lunes, 19 sep 2016 09:44 Ciudad de México. El dólar libre en operaciones al menudeo superó este lunes la barrera de los 20 pesos y alcanzó su máximo histórico, al venderse en ventanillas de Bancomer -BBVA en 20.09 pesos, lo que representó una depreciación de 44 centavos con respecto a los 19.65 pesos registrados al cierre de la semana. En ventanillas de Banamex, institución referente en el mercado cambiario, el dólar libre se vende en 19.95 pesos por dólar y se compra en 19.95 pesos. En su cotización interbancaria el dólar se compra en 19.6125 y se vende en 19.6225 pesos. Los especialistas de Santander explicaron esta mañana que la debilidad del peso está reflejando diversos factores dentro de los que podemos mencionar: 1) La incertidumbre en torno al proceso electoral en Estados Unidos ; 2) La expectativa de que la Reserva Federal (Fed) retomará a corto plazo la estrategia de normalización de su política monetaria y 3) La debilidad de las finanzas públicas.

P.C. tipo de cambio Resistencia a medicamentos llevaría amillones a la pobreza: BM Reuters | lunes, 19 sep 2016 10:24 Roma. Si las infecciones resistentes a los medicamentos en personas y animales se propagan sin control, 28 millones de personas caerían en la pobreza para el 2050 y se perdería un siglo de avances en la salud, dijo el lunes el Banco Mundial. Para el 2050, el Producto Interno Bruto global anual caería en al menos 1.1 por ciento, aunque la pérdida podría llegar hasta 3.8 por ciento, el equivalente a la crisis financiera del 2008, dijo el banco en un reporte divulgado antes de una reunión de alto nivel sobre el tema que se realizará esta semana en Naciones Unidas en Nueva York. El aumento de "super bacterias" resistentes a medicamentos ha sido causado en gran parte por el mayor uso y la mala utilización de antibióticos y otros fármacos antimicrobiales en el tratamiento de personas y en la agricultura. "No podemos darnos el lujo de perder los avances logrados en el último siglo en la era de los antibióticos", dijo Tim Evans, director del Banco Mundial para salud, nutrición y población, a la Fundación Thomson Reuters. "Bajo cualquier medida, el costo de la inacción respecto a la resistencia antimicrobial es demasiado grande. Necesita ser abordado con urgencia y firmeza", agregó.

P.C. Banco Mundial, salud, pobreza, crisis Crece riesgo país en 27 puntos durante última semana Miriam Posada García | domingo, 18 sep 2016 19:05 Ciudad de México. En la semana del 12 al 16 de septiembre el riesgo país de México se elevó 27 puntos base respecto de la semana previa al ubicarse en 222 puntos, y apenas diez puntos abajo respecto a lo registrado al cierre del año 2015, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Por separado The Conference Board previó que la economía mexicana podría mejorar su ritmo de crecimiento, luego de que en julio pasado su indicador coincidente mostró un avance de 0.3 por ciento; y el indicador adelantado para el comportamiento a muy corto plazo de la economía nacional se movió 0.2 por ciento a favor. Hacienda señaló que de acuerdo con el Índice de Bonos de Mercados Emergentes de JP Morgan, al 16 de septiembre pasado el riesgo país de México se ubicó en 222 puntos base, lo que significa un incremento de 27 puntos en una sola semana.

P.C. SHCP, riesgo país Reducen en 63.8% presupuesto de pueblos mágicos Susana González G. | domingo, 18 sep 2016 19:48 Ciudad de México. El programa Pueblos Mágicos tendrá una reducción de 63.8 por ciento en el presupuesto proyectado para el siguiente año, ya que el gobierno federal planea dotarlo con únicamente 568.9 millones de pesos, de acuerdo con el paquete económico 2017. La cifra contrasta con los mil 571.7 millones de pesos que se aprobaron este año para el Programa de Desarrollo Regional Turístico Sustentable y Pueblos Mágicos, como oficialmente se denomina, es decir casi el triple. Porcentualmente, el ajuste para el programa casi duplica al de 32.8 por ciento planteado para el presupuesto total de la Secretaría de Turismo (Sectur), que pasó de 5 mil 211 millones de pesos en 2016 a 3 mil 497 millones para 2017. Incluso los recursos para los Pueblos Mágicos concentraron este año 30 por ciento de todo el presupuesto de la Sectur, pero representarán sólo 16 por ciento en 2017, en caso de que el Congreso

de la Unión apruebe el proyecto de presupuesto 2017, tal como lo presentó la Secretaría de Hacienda. P.C. Sector, turismo, presupuesto, Pueblos Mágicos Aumenta en países de la OCDE el gasto de las familias para universidad Ciudad de México. En los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) se incrementó, entre 2008 y 2013, el gasto que las familias destinaron a la educación universitaria de sus hijos, pues se estima que 30 por ciento de los recursos para este sector provienen de fuentes privadas. A esto se suma que en ese periodo el gasto privado total para educación aumentó 14 por ciento en promedio para los países integrantes de la organización, lo que incluye a México. Destaca que un porcentaje relativamente elevado del gasto para los estudios en nuestro país proviene de fuentes privadas, en particular de los hogares. P.C. OCDE, educación, gasto El País La justicia europea veta discriminar la indemnización de temporales y fijos Manuel V. Gómez El Tribunal de Justicia Europeo ha sacudido los cimientos de la normativa laboral española. Defiende que la indemnización entre indefinidos y temporales no debe ser diferente solo por este motivo. Ahora los primeros al acabar su contrato cobran el equivalente a un sueldo de 20 días por año trabajado; los segundos perciben 12 días por año o nada si son interinos. El fallo de los jueces comunitarios establece que los interinos tienen derecho a percibir una compensación al rescindir su contrato. Pero la argumentación del tribunal va más allá y defiende que las indemnizaciones por despido deben ser iguales para todos, salvo que haya &ldquo;razones objetivas&rdquo;; y de estas últimas excluye el hecho de ser indefinido o no. Sede del Ministerio de Defensa, departamento demandado que ha provocado la disposición del Tribunal de Justicia de la UE. P.C. empleo, relaciones laborales, derecho laboral Agricultura negocia cómo recortar la producción láctea VIDAL MATÉ El Ministerio de Agricultura negocia con las comunidades autónomas, las cooperativas y las organizaciones agrarias las condiciones para aplicar los acuerdos comunitarios del abandono incentivado, parcial y temporal, de la producción de leche. En las conversaciones también están incluidas la distribución de ayudas complementarias de 14,7 millones. La crisis del sector lácteo comenzó hace año y medio. Sin embargo, es ahora, cuando suben los precios en todo el mundo porque se ha reducido la oferta, cuando se activa el plan. Fuentes del sector critican la lentitud de las respuestas comunitarias y que, en su día, no se hayan adoptado medidas de ajuste obligatorias en los países más excedentarios. P.C. sector lácteo, leche, producción La Unión Europea espera firmar el TLC con Mercosur en dos años FRANCISCO URANGA El tratado de libre comercio (TLC) entre la Unión Europea y el Mercosur avanza a paso firme y, entre las autoridades comunitarias, ya hay quienes se atreven a poner un plazo para la firma del acuerdo: dos años. En un debate celebrado este viernes en Madrid, funcionarios de la Comisión Europea y eurodiputados han coincidido en señalar que los cambios políticos recientes en Argentina y Brasil han agilizado las conversaciones, aunque han reconocido que quedan detalles por pulir. El mayor obstáculo es &mdash; sigue siendo &mdash; la resistencia de los productores agrícolas europeos y de los industriales brasileños y argentinos. Los expositores han advertido sobre el riesgo de que el creciente proteccionismo en el viejo continente bloquee las negociaciones, como ocurrió con el TTIP P.C. Unión Europea, acuerdos comerciales